

Projektwoche Bereich SE - 1. bis 5. Mai 2023

Eine geglückte und erlebnisreiche Projektwoche liegt hinter uns. Sie behandelte das Thema Umwelt, abgeleitet von unserem Jahresmotto «Rund um die Welt».

Für eine ganze Woche verwandelte sich unser SE-Schulareal in eine grosse Werkstatt. Alle, Klein und Gross, haben sich mit aktuellen Fragen rund um unsere Natur auseinandergesetzt. Am letzten Tag wurden die Ergebnisse/Erkenntnisse in einer Ausstellung präsentiert, zu der auch die Eltern eingeladen waren.



Unsere Jüngsten (Basisstufe bis 2. Klasse) beschäftigten sich mit folgenden Fragen:

Wie lebten die Menschen in der Schweiz früher?

Wie ist es heute?

Musikalisch starteten sie in die Projektwoche mit dem Spielen traditioneller Musikinstrumente («Löffle, Chlefele, Bäsele»).

Im Freilichtmuseum Ballenberg sind sie in die „alte“ Welt eingetaucht: Schnitzen, Wasser aus dem Brunnen pumpen, in alten Kinderzimmern spielen, etc.

Im Planetarium in Luzern haben die 5. + 6. Klässler*innen Himmelskörper und Sterne kennengelernt und uns davon berichtet.



Was machen eigentlich die Bienen? Wie schmeckt Honig und wie wird er hergestellt? Die Kinder der 3. + 4. Klasse durften nicht nur leckere Honigbrötchen essen, sie haben sich intensiv mit dem Thema „Biene“ auseinandergesetzt. Hast du gewusst, dass eine Biene nur 40 Tage lebt und in dieser Zeit 6 Aufgaben bewältigen muss?



Projektwoche Bereich SE - 1. bis 5. Mai 2023

Vom «Recyclen» des Nektars zum Abfall-Recycling!

Wichtiger denn je. Die Fachleute vom Umweltunterricht «Pusch» haben die Basisstufenkinder mit auf eine Reise des Abfalls genommen.

Auch die etwas Grösseren beschäftigten sich mit Altpapier. Es wurde Papier verwertet, Origami gebastelt, Notizhefter aus Altpapier erstellt, selbst Papier hergestellt und wunderschön gewebt. Vielleicht landete der eine oder andere Papierflieger im Kräutergarten...



Apropos Kräutergarten: Wie wäre es, mit den Kräutern aus dem Schulgarten Gewürzsalz herzustellen und gesunde, leckere Speisen zu kochen? Auch dies war möglich in der Projektwoche.

Rund ums Essen und Food Waste ging es auch in der Sekundarstufe.

Die Schülerinnen und Schüler lernten diverse Angebote («Äss-Bar», Luzern) und Apps («Too Good To Go») kennen, die sich durch den Verkauf von (Lebensmittel-)Resten, aktiv gegen «Food Waste» einsetzen. Auch ein Besuch bei der Lebensmittelrettung «Tischlein deck dich» in Sursee gehörte dazu.

Am Ausstellungstag (5. Mai 2023) konnten sich die Besucher*innen mit selbstgemachten Fladen, Humus und Konfibrötli stärken. Und wer wollte, konnte direkt die selbstgemachte Konfitüre (Workshop bei der Familie Ottiger, Ballwil) oder selbstgemachtes Paniermehl kaufen.

